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EDITORIAL

A maré não está para peixe e nem para Lula nes-
te governo do PT. As últimas pesquisas produziram 
muitos desgastes e fizeram com que depois de qua-
se dois meses sem sair de Brasília, Lula volte a per-
correr o país com uma movimentação estratégica 
para recuperar sua popularidade e reforçar a divul-
gação das ações do governo federal. A agenda já 
está preparada com visitas ao Nordeste, Norte e ao 
Centro-Oeste. Nos estados como Sul e Sudeste ain-
da não houve uma definição e nestes estados aon-
de já tem um alto índice de reprovação o governo 
espera a realização destas visitas com inaugurações 
ou lançamentos de obras.
A ausência prolongada de visitações aos estados 
coincidiu com o maior um momento de desgaste 
político aonde a reprovação pela primeira vez foi 
maior que a aprovação. Exigindo até a troca do co-
mando do SECOM colocando o publicitário Sidônio 
Palmeira para que as redes digitais tenham outros 
formatos e maior proximidade com a população.
De outro lado mais um pepino para gestão petis-
ta porque o Ministério Público Federal acaba de 
abrir um inquérito civil para investigar a caixa-preta 
criada por Lula no Palácio do Planalto, com a de-
cretação de sigilos de 100 anos e outras práticas já 
condenadas por entidades de transparência e até 
pelo próprio governo petista — quando o alvo das 
críticas era a gestão de Jair Bolsonaro, segundo a 
revista Veja.
A investigação, aberta na Procuradoria da República 
no Distrito Federal, apura “supostas irregularidades 
ocorridas na Presidência da República” e mira al-
guns casos concretos em que o Palácio do Planalto 
sonegou informações que deveriam ser divulgadas, 

de acordo com as regras de transparên-
cia pública. 
 Os investigadores querem apurar os 
motivos que levaram o governo Lula a 
esconder informações sobre a quanti-
dade de assessores que auxiliam a pri-
meira dama Janja. Também buscam in-
formações sobre “o uso de sigilo com 
relação à visita dos filhos do presidente 
Lula ao Palácio do Planalto”. O inquérito 
ainda mira a sonegação de dados so-
bre o uso do helicóptero presidencial e 
gastos com alimentação no Palácio da 
Alvorada.
 Até quando essa primeira dama Janja 
vai mandar no governo e fazer gato e 
sapatos com o cartão coorporativa que 

segundo o Janjômetro gasta em torno de R$ 4 mil 
por hora desde que assumiram o cargo. Nesta se-
mana o site atingiu o valor de R$ 116 milhões gastos 
sem que cada cidadão fique sabendo aonde real-
mente está sendo gasto.

UM BASTA EM TODA ESSA MORDOMIA!

A DIREÇÃO

ÁGUA NO PESCOÇO E A MORDOMIA! INVESTIGAÇÃO 
DOS SIGILOS E VIAGENS PARA EVITAR O DESGASTE 

MORRO E NÃO VEJO TUDO
QUEM DIRIA???

ANDRÉ VARGAS, ZECA DIRCEU E 
ENIO VERRI PRESTIGIANDO POSSE 
NA ALEP DE CANDIDATO DO PSD?

ZECA DIRCEU  

ANDRÉ VARGAS 

PIMENTEL, PIANA, RATINHO,  
TRAIANO, KEPPEN E ENIO. 

Realmente na política tudo pode aconte-
cer, até cavalo voar como se diz na gíria,  
mas o evento da última segunda-feira 
(03) na Assembleia Legislativa demons-
trou a força e o prestigiamento de Ale-
xandre Curi (PSD) na política paranaense. 
Tudo começou já pela entrevista coletiva, 
aonde há muito tempo não se via tantos 
órgãos de comunicação enfileirados para 
entrevistar o novo presidente da casa. 
Jornalistas antigos tiveram a prioridade 
para realizar as 12 perguntas permitidas 
pela assessoria  aos deputados Alexan-
dre, Gugu Bueno, Maria Victória  e Flávia 
Francischini que tiveram a oportunidade 
de explanar de como será a nova gestão 
de Curi de agora em diante.
O ambiente foi de  muita festa com mais 
de 2500 pessoas e  serviu para demons-
trar que Alexandre pula na frente na can-
didatura em 2026 ao reunir várias siglas 
na posse e principalmente caciques do 
PT que sempre estiveram na oposição 
aos partidos de direita. Ao trazer para 
dentro da assembleia mais de 300 pre-
feitos de vários partidos para uma sessão 
solene de duas horas é um grande feito e 
merece uma consideração maior do go-
venador Ratinho Jr.  que deve preparar 
nestes 18 meses que teremos até outu-
bro de 2026 o seu sucessor.
  
 UMA COISA FICOU NO AR “ SERÁ QUE O PT 
PARANAENSE ENDIREITOU COM A POSSÍVEL 
SAÍDA DE GLEISI DA PRESIDÊNCIA?”
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CINCO EX-GOVERNADORESALEP
O TEMPO PASSA, O TEMPO VOA!
ALGUNS ANOS DE MANDATO 
REUNIDOS NA POSSE DE CURI 

 REQUIAOZINHO, BETO RICHA, REQUIÃO, 
CIDA, ALVARO DIAS E ORLANDO PESSUTI.

O evento da última segunda-feira (03 ) con-
seguiu reunir grandes rivais da política pa-
ranaense na posse de Alexandre Curi. Senta-
dos lado a lado o clima foi de descontração 
sendo que o ex-governador Beto Richa foi 
o indicado para representar todos eles na 
mesa principal das autoridades do evento. 
Na foto até Requiaozinho que foi um dos 
bocudos que atacaram por vários anos os 
mandatos de todos eles não se conteve em 
risos para posteridade!

Inovação, sustentabilidade, economia, transparência 
e muito diálogo serão os pilares da Assembleia Le-
gislativa do Paraná sob a gestão do deputado Ale-
xandre Curi (PSD). O parlamentar tomou posse na 
segunda-feira (3) como o novo presidente da Casa 
de Leis para o biênio 2025-2027. A solenidade reu-
niu cerca de 2500 pessoas entre deputados, as prin-
cipais autoridades do estado, familiares, servidores 
e centenas de convidados no Plenário Waldemar 
Daros.
Em seu primeiro discurso, ressaltou a “responsabi-
lidade que não é apenas institucional, mas pro-
fundamente humana: a de ser um elo entre as 
demandas do povo e as soluções que podemos 
oferecer.”

Ele agradeceu ao antecessor, deputado Ademar 
Traiano (PSD), pela longa contribuição à frente da 
Assembleia. E indicou a intenção de dar continuida-
de a importantes marcas alcançadas pela Mesa Exe-
cutiva, da qual fazia parte como primeiro secretário.
Entre elas, destacou a realização do concurso públi-
co após 40 anos, a criação do projeto Assembleia 
Itinerante para aproximar o Poder Legislativo da po-
pulação e ouvir suas sugestões em diversas cidades 
do estado, a conquista do Selo Diamante de Trans-
parência e a devolução de recursos importantes ao 
estado, que são investidos em obras e programas 
sociais.

NOVO PRESIDENTE: INOVAÇÃO, SUSTENTABILIDADE, ECONOMIA, 
TRANSPARÊNCIA E DIÁLOGO SERÃO PILARES DA GESTÃO CURI

O Governo do Paraná 
apresentou na terça-fei-
ra (4), as principais ações 
realizadas em 2024 e as 
metas para o próximo ano 
durante a primeira sessão 
de retorno dos trabalhos 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep).
O chefe da Casa Civil, João 
Carlos Ortega, represen-
tando o governador Ra-
tinho Junior, entregou 
a Mensagem do Executivo 
ao Legislativo , um docu-
mento de 335 páginas que 
detalha os projetos, inves-
timentos e resultados al-
cançados no ano passado, 
além dos objetivos para 
2025.
O relatório destacou o 
crescimento do Paraná em 
diversas áreas, como de-
senvolvimento econômico, equilíbrio fiscal, 
responsabilidade social e preservação am-
biental. O documento cumpre uma dupla 
função: informar a Alep sobre os resultados 
da gestão estadual e fornecer à sociedade 
paranaense um instrumento de controle e 

acompanhamento das ações governamen-
tais.

QUARTA ECONOMIA
Com um PIB de R$ 713 bilhões em 2024, 
o Paraná reafirmou sua posição como a 
quarta maior economia do Brasil, com um 
crescimento de quase 10% desde 2019, 

superando indicadores 
de países como Portugal, 
Estados Unidos e China. 
Esses resultados refletem 
o trabalho árduo dos pa-
ranaenses, a agilidade nos 
processos, a redução de 
burocracias e a segurança 
oferecida aos investidores.

Em 2024, o Paraná bateu a 
marca inédita de abertura 
de empresas em apenas 
8 horas, tempo alcança-
do nos meses de março 
e abril. O ano passado 
fechou ainda com saldo 
positivo de 133.659 em-
presas, número 5% maior 
do que o registrado em 
2023 (126.600). O saldo é 
calculado a partir da dife-
rença entre o número de 
novos registros de empre-

sas (303.048) e baixas (169.389). Em 2023 
foram abertas 277.636 empresas e fechadas 
151.036.Em 2024, o Paraná registrou ain-
da o maior volume de investimentos da 
sua história. E a meta para 2025 é superar 
esses números.

GOVERNO
GOVERNO DO PARANÁ APRESENTA BALANÇO DE 2024 E METAS DE 2025
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CURITIBA

Prefeito Eduardo Pimentel 
O prefeito Eduardo Pimentel entregou, na quarta-
-feira (05), no Parque Cambuí, no bairro Fazendinha, 
60 novos ônibus que passam a integrar a frota do 
transporte coletivo na capital. Com essa entrega, 
são 100 veículos novos adquiridos desde dezembro 
do ano passado. 
Os novos ônibus fazem parte de um pacote de 187 
veículos que devem ser entregues até o fim de mar-
ço. Ao todo, serão 730 novos ônibus adquiridos para 
o transporte coletivo de Curitiba de 2017 a 2025, o 
que representa 62,45% de renovação da frota ope-
rante atual, de 1.168 ônibus.

O prefeito informou que até o aniversário da cida-
de, em março, mais ônibus serão entregues. “E uma 
informação importante, todos os ônibus que nós 
estamos entregando aqui hoje já estão com câ-
meras de segurança incorporadas para serem 
usadas no combate ao crime e ao assédio dentro 
do transporte coletivo”, disse Eduardo.
Dos 60 ônibus entregues, 34 são do tipo padron e 
26 do tipo articulado. Eles serão utilizados em 26 
linhas que circulam em todas as regiões da cidade 
e vão beneficiar os cerca de 650 mil passageiros 
diários do sistema de transporte. O investimento na 
aquisição dos ônibus foi de R$ 81,13 milhões.

NOVINHOS EM FOLHA: EDUARDO PIMENTEL ENTREGA 
60 ÔNIBUS PARA A FROTA DO TRANSPORTE COLETIVO

MARINGÁ

Silvio Barros 
(PP), o novo 
prefeito de Ma-
ringá deve estar 
muito exausto 
após trabalhar 
no máximo 40 
dias e já solicitar 
autorização aos 
vereadores na 
primeira sessão 
do legislativo 
para viajar neste 
sábado (08) em 
direção a Europa 
juntamente com 
um secretário e 
outro vereador 
para visitar a Feira de Natal na Alemanha

VISITAR FEIRA DE NATAL A U$450  
POR DIA É PURO DEBOCHE!

A beliscada foi feita pelo colunista Ângelo Rigon que 
relata que a primeira viagem internacional da versão 
3.0 do prefeito Silvio Barros II (PP), é na verdade a 
continuidade de uma tradição das administrações 
pepistas anteriores. Destaca-se, no périplo de 8 a 
19 de fevereiro, a participação na “Ambiente Christ-
masworld”, organizada pela Messe Frankfurt, de 7 a 
11, em Frankfurt, Alemanha. Depois de passar por 
Lisboa, Portugal, segue para o Reino Unido, o prefei-
to, o secretário de Segurança Pública e Mobilidade 
Urbana, vereador licenciado Luiz Alves (PL), entre 7 

e 20, participa 
de visita para 
“valiosa troca de 
melhores práti-
cas em gestão 
de mobilidade 
urbana”. Será na 
Yunex Traffic, es-
pecializada em 
gerenc iamen-
to de tráfego. 
A diária custará 
450 dólares.
As viagens inter-
nacionais nesta 
administração 
serão muitas, 
com certeza. “Só 

precisa arranjar motivos mais interessantes do que 
artigos para casa, decoração, presentes e utilidades 
domésticas”, observou um ex-vereador.
Parece que é coisa de família estes tipos de viagens 
e mudanças de cargos nos governos por algum 
tempo e com certeza por fortes interesses. O irmão 
Ricardo largou a Secretária de Indústria e Comér-
cio para virar deputado federal em Brasília. Por que 
será?

NAS ADMINISTRAÇÕES ANTERIORES DO  SILVIO 
BARROS , FORAM VÁRIAS AS VIAGENS E A PER-
GUNTA NÃO FOI RESPONDIDA: QUAL BENEFÍ-
CIO PARA A CIDADE ALGUMA DELAS TROUXE?

FEIRA DE NATAL EM FEVEREIRO? 
SILVINHO BARROS   (PP) MAL ASSUMIU E JÁ VAI PARA EUROPA!

ARAUCÁRIA 

GAECO DENUNCIA  
EX-SECRETÁRIO DE  
SEGURANÇA DE HISSAM

Lincoln Roberto Stygar 

Hissam Hussein

O Grupo de Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (GAECO) denunciou no últi-
mo dia 20 de janeiro de 2025 o ex-secretário 
municipal de Segurança Pública na gestão His-
sam Hussein, Lincoln Roberto Stygar pelo crime 
de posse ilegal de munição. Além dele, a pessoa 
de Miguel Cavalcante – que teria fornecido a 
munição para Lincoln – também foi denunciado. 
O processo está agora com o Juízo da Vara Cri-
minal de Araucária, a quem caberá decidir se 
aceita ou não a denúncia. Caso aceite, Lincoln 
se torna réu e – se for condenado – pode pegar 
mais de quatro anos de prisão. Já a pena má-
xima a que Miguel pode ser condenado é de 3 
anos e 6 meses.

Fonte: O Popular de Araucaria
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COLORIDA
EDUARDO REQUIÃO E FAMÍLIA! JUSTIÇA ACEITA DENÚNCIA E IRÃO 
RESPONDER POR CORRUPÇÃO, ASSOCIAÇÃO E LAVAGEM DE DINHEIRO 

REQUIÃO E FAMÍLIA RÉUS POR CORRUPÇÃO!!

O Natal de 2024 na casa de Eduardo Re-
quião não deve ter sido dos melhores. Uma 
semana antes, no dia 18, a Justiça Federal 
do Paraná aceitou a denúncia do Ministério 
Público Federal (MPF) contra ele, a esposa, 
Ana Helena Mothe da Silva Duarte, e dos 
dois filhos Thiago e Thobias Duarte de Mello 
e Silva pelos crimes de associação criminosa 
e lavagem de dinheiro. À Eduardo Requião 
foi acrescido ainda o crime de corrupção.
O Blog Politicamente teve acesso ao des-
pacho do juiz substituto Alessandro Rafael 
Bertollo de Alexandre, da 14ª Vara Federal 
de Curitiba, em que ele aceita a denúncia 
do MPF e abre prazo para que os acusados 

apresentarem resposta e ainda se manifes-
tem acerca da intenção de fazer um Acordo 
de Não Persecução Penal (ANPP) — pos-
sibilidade em que os réus confessariam os 
crimes imputados, devolveriam os recursos 
desviados, acrescidos de multa e correção, 
em troca do arquivamento da ação penal.
Na denúncia, no entanto, o MPF pontua 
que deixou de propor o ANPP e a suspen-
são condicional do processo diante da ine-
xistência dos requisitos subjetivos previs-
tos em lei, já que, cita o MPF, estão diante 
da “habitualidade das condutas criminosas 
narradas” uma vez que os réus respondem a 
outros processos criminais. E ainda, que Ana 
Helena e Thiago Duarte de Mello e Silva já 
foram beneficiados com o acordo em outro 
processo.

O ESQUEMA DE DESVIO E LAVAGEM DE  
DINHEIRO ORIUNDO DE PROPINA

Os familiares de Eduardo Requião foram 
implicados na prática criminosa por ter aju-
dado na lavagem de pouco mais de R$ 3 
milhões e na ocultação de outros R$ 6,6 mi-
lhões. As contas da esposa e dos filhos de 
Eduardo Requião foram, segundo a Polícia 
Federal, utilizadas para movimentar os re-
cursos oriundos de propina. A esposa e os 
dois filhos de Eduardo Requião, no entanto, 

são secundários na prática delituosa.
Investigação da PF apontou que os dois 
“protagonistas” foram Eduardo Requião, 
que era superintendente dos Portos de Pa-
ranaguá na gestão de Roberto Requião, e 
o empresário Valmor Felipetto — dono da 
Harbor Operadora Portuária Ltda, empresa 
com grande atuação no Porto de Paranaguá. 
Segundo a PF, a dupla montou um esquema 
criminoso, com o uso de contas de institui-
ções bancárias internacionais, para receber 
dinheiro de propina fora do país. Estes re-
cursos, segundo a denúncia, eram oriundos 
de propina de contratos do Porto de Para-
naguá — atos de corrupção que já estão 
prescritos. Mas o de ocultação e lavagem de 
dinheiro não.
EDUARDO REQUIÃO DE MELLO E SIL-
VA e VALMOR FELIPETTO, conforme ex-
posto, ocultaram, de 2009 a 2017, a lo-
calização de valores provenientes de 
corrupção de contratos da APPA, haja 
vista que mantiveram os ativos ilícitos 
em conta em instituição financeira locali-
zada na Áustria. O montante ocultado al-
cançou o total de EUR 1.090.405,55, equi-
valente, atualmente, a R$ 5.811.861,58.
O esquema acabou sendo descoberto pela 
PF por acaso. Os federais investigavam Cláu-
dio José de Oliveira, conhecido como “Rei do 
Bitcoin”, no âmbito da operação Daemon, 
quando se depararam com um repasse de 
R$ 530 mil feito por Valmor Felipetto. Ins-
tado a detalhar a transação financeira, disse 
em depoimento, que a transferência fazia 
parte do pagamento de uma dívida da or-
dem de R$ 3 milhões com Eduardo Requião. 
Diante do “encontro fortuito”, a PF abriu um 
inquérito que culminou com a operação Se-
rendipitia.

A dupla acabou “caindo” e o esquema crimi-
noso descoberto. Além de Eduardo Requião 
e os familiares, a Justiça Federal tornou réu 
Valmor Felipetto, o “Rei do Bitcoin” e outras 
quatro pessoas que foram acusadas de rea-
lizar operação de câmbio não autorizada, 
“com o fim de promover evasão de divisas 
do país”. Em outras palavras, estas pessoas 
ajudaram, de alguma forma, a levar o dinhei-
ro para fora do Brasil, revelou com detalhes 
o blog POLITICAMENTE nesta semana.

CONCLUSÃO: A CORRUPÇÃO DO  
GOVERNO REQUIÃO EXISTIU E ESTAVA 
EMBAIXO DO SEU NARIZ! O PIOR QUE 

ERA O PRÓPRIO IRMÃO!
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Das cente-
nas de con-
gressos de 
norte a sul 
do Brasil 

muitos desses congresso em Curitiba, sempre foi 
abordada e estudada a miúde as formas de catás-
trofes ocorridos na engenharia civil, sejam eles na-
turais ou os antropogênicos pelas falhas humanas,  
descobrimos que todos engenheiros civis brasilei-
ros de norte a sul  querem conhecer Curitiba, essa 
cidade que foi planejada pelo Plano Agache lá no 
inicio e tem dado tão certo que os melhores ad-
ministradores e gestores da cidade mais bonita do 
Brasil foram engenheiros civis.   Excelentes recorda-
ções dos sucessos dos congressos brasileiros todos 
encabeçados pela ABENC-Brasil e Paraná, sejam eles 
em Macéio, Porto Alegre, Florianopolis, Vitoria, Rio 
de Janeiro ou São Paulo sempre tem um quadro do 
Paraná e de Curitiba, das quais atraem a curiosida-
de da grande maioria dos engenheiros civis parti-
cipantes.  Em Curitiba em 2023 no IEP-PR. tivemos 
a participação do melhor ministro da Infraestrutu-
ra brasileiro e da gestão Bolsonaro, o engenheiro 
civil Tarcisio de Freitas que fez o encerramento do 
congresso nacional de engenharia civil com publi-
co e plateia lotada, inclusive a imprensa presente, 
o qual demostrou além do talento, conhecimento 
profunda da matéria apresentada, assim é a marca 
da ABENC-PARANÁ, não esquecemos que devemos 
nos aprimorar muito mais ainda, com essa nova di-
retoria de 2025 a 2027 e os jovens engenheiros que 
fazem parte dessa composição sabem que a enge-
nharia não pode parar, a modernização e a evolução 
do ensino da engenharia, com tantos talentos den-
tro da ABENC-PR. nosso foco agora passa a ser na 
Inovação e Tecnologia; na Educação e Formação; na 
Sustentabilidade; no Networking e Colaboração; nas 
novas Visibilidades e Comunicação; no Engajamento 
com a Comunidade e na Dinamização da parte di-
gital – criar e estreitar canais de comunicação direta 
com os novos engenheiros civis com os profissionais 
da engenharia de largas experiencias. E com a mis-
são de defender e valorizar a profissão do Engenhei-
ro Civil, a ABENC-PR se consolidou como entidade 
que efetivamente promove união, desenvolvimento 
e fortalecimento da classe. Cumpre com o seu im-
portante papel!  
CONGRESSOS E SEMINÁRIOS NO PARANÁ:
1.Seminário Paranaense de Engenharia Civil – 
2020

•	 Unisociesc – Curitiba.PR. Tema Mobilidade 
Urbana

26.Congresso Brasileiro de Engenheiros Civis – 
2021

•	 IEP – Curitiba.PR. Temas: Produtividade e 
Competitividade – Plano Diretor – Pontes 
Protendidas – Engenharia Costeira – Ensino 
da Engenharia – Desenpenho das Constru-
ções – Engenharia Diagnostica – Vistoria 
Predial -...

1.Seminário do Litoral Paranaense de Eng.Civil – 
2022

•	 CMG – Guaratuba.PR. Tema Ponte de Gua-
ratuba – Experiencia da nova Ponte Intern.
Brasil-Paraguay

2.Seminário Paranaense de Engenharia Civil – 
2023

•	 FIEP – Curitiba.PR. Tema Engenharia na In-
dustria.

29.Congresso Brasileiro de Engenheiros Civis – 
2024

•	 IEP – Curitiba.PR. Temas: Inovações na Enge-
nharia Civil – Saneamento/Efluentes – Chat 
GPT na Engenharia – Prevenção de Incendio 
– Patologias das Construções – Sustentabili-
dade – Pericias – Inteligencia Artificial – Mo-
nitoramento Termico do Concreto - ...

2.Congresso Paranaense de Engenheiros Civis - 
2024

•	 CEAL – Londrina.PR. Tema Fortalecendo a 
Engenharia do Parana / Discutindo Londrina 
– Engenharia do Transito – o BUM da En-
genharia em Londrina – Inspeções Prediais 
– Inovações no Ensino da Engenharia – Sa-
neamento – Restauros – Bairros Integrados 
e a Fabrica de Prédios.

ENG.CIVIL E PROFESSOR GILBERTO PIVA, ENG.
CIVIL GILSO GOMY E ENG.CIVIL CIRUS ITIBERE

ENG.CIVIL E EX-SECRETARIO DE ESTADO 
REINALDO RODRIGUES, ENG.ELETRICISTA E EX-

PRESIDENTE DO IEP-PR. NELSON GOMEZ E O ENG.
CIVIL CIRUS ITIBERE DA CUNHA

DIRETORIA ABENC-PR 2025-2027 COM O 
PRESIDENTE DO CREA-PR, ENG.CIVIL E PROFESSOR 

DANTE ALVES MEDEIROS FILHO DE MARINGÁ, 
ENG.CIVIL RAFAEL DYLAI MALUCELLI DE UNIÃO 
DA VITORIA, ENG.CIVIL FRANCISCO LADAGA DE 

MARINGÁ E ENG.AGRONOMO CLODOMIR ASCARI 
DE PATO BRANCO

ENG.CIVIL E EX-PRESIDENTE DA ABENC-
PR.2005-2009 JANILCE DOS SANTOS NEGRÃO, 

IZABEL CRISTINA RUSSI E ENG.CIVIL E EX-
PRESIDENTE DA MÚTUA-PR JULIO RUSSI.

ENG.CIVIL E EX-PRESIDENTE DA ABENC-PR.CIRUS 
ITIBERE CUNHA E O TST E ENGENHEIRANDO JOSE 
FERNANDO MOLEDA – ASSESSOR DA DIRETORIA 

NAS GESTÕES 2019-2021 E 2022-2024. 

ENG.CIVIL CIRUS ITIBERE DA CUNHA SAUDANDO 
A TODOS RECEBENDO APLAUSOS PELAS GESTÕES 
2019-2021 E 2022-2024 E PELO SEU ANIVERSÁRIO.

 

ENG.CIVIL E PROFESSOR LACERDINHA, ENG.CIVIL 
SERGIO VIALLE, ENG.CIVIL CIRUS ITIBERE DA 

CUNHA E ENG.CIVIL E EX-PRESIDENTE DA ABENC-
PR.2001-2003 LUIZ HELIO FRIEDRICH.

TIME DO ENG.CIVIL MALUCELLI E FERNANDA DE 
UNIÃO DA VITORIA EM PESO NO JANTAR FESTIVO 

DE 45 ANOS DA ABENC-PR.

IRMÃS ANA E TERESA MUNHOZ DA ROCHA, 
FILHAS DO EX-PRESIDENTE DA ABENC-PR.

ENG.CIVIL CARLOS MUNHOZ DA ROCHA (IN 
MEMORIUM), COM O ENG.CIVIL CIRUS ITIBERE DA 

CUNHA.  

JANTAR DOS 45 ANOS DA ABENC PARANÁ AOS EX-PRESIDENTES 
ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ENGENHEIROS CIVIS
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O livro “Tudo por dinheiro: a ganância da ‘lava 
jato’ segundo Eduardo Appio”, escrito por Salvio 
Kotter, que foi lançado no final de 2024, está tendo 
uma grande aceitação no meio político e no judi-
ciário brasileiro ao custo de R$ 
114,00 reais nas livrarias. A obra 
conta como a força-tarefa anti-
corrupção se transformou em 
um jogo de “poder e ganância”, 
pela perspectiva do juiz Eduar-
do Appio, que foi titular da 13ª 
Vara Federal de Curitiba por al-
guns meses no último ano.
O livro expõe as práticas ile-
gais e os interesses ocultos da 
força-tarefa, os beneficiados 
pela “lava jato”, os ganhos fi-
nanceiros exorbitantes e casos 
emblemáticos — como os do 
advogado Rodrigo Tacla Duran e do empresário e 
ex-deputado estadual paranaense Tony Garcia. Ao 
criticar a “lava jato”, Appio afirma que ela “promoveu 
a impunidade no Brasil”, pois a maioria dos grandes 
empresários envolvidos conseguiu evitar punições 
proporcionais aos seus crimes.
Segundo o juiz, aqueles com maior responsabilida-
de pelos crimes financeiros foram favorecidos por 
acordos judiciais, desde que contribuíssem para a 
“conta corrente consolidada” da 13ª Vara. Bilhões de 
reais posteriormente foram transferidos ao controle 
dos gestores da “lava jato” por meio de uma funda-
ção privada, posteriormente cassada pelo Supremo 
Tribunal Federal.
A obra também mostra que prisões eram feitas nas 
primeiras horas das manhãs de quinta-feira para 
render manchetes durante todo o fim de semana. 
Os detidos eram colocados em celas sujas, com 
colchonetes encharcados de urina e infestados de 
pulgas. Eles eram isolados de qualquer contato por 
algum tempo e, na segunda-feira pela manhã, eram 
chamados para acordos de delação.
Appio relata em detalhes o caso de Paulo Roberto 

Costa, ex-diretor da Petrobras e o primeiro preso da 
“lava jato”, cujo direito ao banho foi negado por vá-
rios dias. A força-tarefa também ameaçou processar 
sua filha. “Era uma espécie de Guantánamo”, diz o 
juiz. “Concedi um Habeas Corpus a Paulo Roberto 
Costa em abril de 2014 e, a partir daí, entrei para a 
lista negra dos inimigos da ‘lava jato’.”

APROFUNDAMENTO DO CASO:
Para quem quer se aprofundar no caso, além do li-
vro, recomenda-se leitura do relatório do delegado 
Élzio Vicente da Silva, da Polícia Federal, acionado 
pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ) depois que 
Appio protocolou no órgão uma representação so-
bre os indícios de crimes que encontrou.  Entre as 
possíveis ilegalidades cometidas pela Lava Jato, são 

relatados detalhes da colaboração com o Departa-
mento de Justiça dos Estados Unidos, que resultou 
em um pagamento bilionário de multa pela Petro-
bras, sob a ameaça de ser processada nos EUA. Des-
se montante, cerca de R$ 2,5 bilhões foram destina-
dos a uma fundação de direito privado que estava 
sendo criada no Brasil, sob coordenação de Deltan 
Dallagnol. 
A fundação foi alvo de críticas severas do ex-corre-
gedor nacional de Justiça, ministro Luís Felipe Salo-
mão, que apontou indícios de lavagem de dinheiro. 
Salomão afirmou que o repasse desses recursos, 
provenientes de acordos de leniência feitos com a 
Petrobras, ocorreu sem que a União fosse consulta-
da, o que é ilegal.

Appio, por sua vez, revelou que foi afastado da 13ª 
Vara Federal após insistir na apuração de denúncias 
feitas por dois acusados sob a jurisdição de Sérgio 
Moro: Tony Garcia, que atuou como agente infiltra-
do do juiz, e Rodrigo Tacla Duran, que se recusou a 
fazer acordo de colaboração com a Lava Jato e de-
nunciou ter sido chantageado por Carlos Zucolotto 
Júnior, amigo de Moro e de sua esposa, Rosângela 

Moro.
Tony Garcia denunciou à juíza Gabriela Hardt ter tra-
balhado de forma clandestina para Moro, enquan-
to Rodrigo Tacla Duran acusou Zucolotto de exigir 
propina em troca de condições mais favoráveis em 
um acordo de colaboração, revelou os detalhes do 
Portal 247.com.br 

A conclusão do delegado Élzio, cujo relatório 
tem importância histórica:

“Cada uma dessas práticas identificadas, aqui discu-
tidas isoladamente, tem a plausibilidade de incidir, 
em tese e inicialmente, nos tipos penais de preva-
ricação (artigo 319 do Código Penal), corrupção 
privilegiada (art. 317, §2º, do Código Penal) ou de 
corrupção passiva (artigo 317, caput, do Código Pe-

nal), caso o fim especial de agir de 
cada ator e outras circunstâncias dos 
eventos sob escrutínio sejam iden-
tificados por meio de novas infor-
mações que venham a ingressar, no 
contexto de uma apuração criminal 
tecnicamente conduzida dentro do 
devido processo legal.”

GGN LANÇA CAMPANHA PARA 
PRODUZIR NOVO DOCUMENTÁ-

RIO SOBRE A LAVA JATO

O Jornal GGN lançou na segunda-feira (03) uma 
campanha de financiamento coletivo com o objetivo 
de produzir um novo documentário em vídeo sobre 
os crimes impunes da Lava Jato, organizado pelo 
canal de jornalismo independente TVGGN.A ideia 
central é explorar os últimos fatos de um capítulo 
que pode ser decisivo na história da Lava Jato, com 
o condão de levar ao banco dos réus os juízes, 
procuradores e outros agentes que deturparam 
as leis e o papel das instituições para satisfazer 
seus objetivos políticos e financeiros.

QUE HAJA INVESTIGAÇÃO,  
PARA O BEM DA JUSTIÇA!

CONTRADITÓRIO

TUDO POR DINHEIRO, VENDE QUE NEM ÁGUA! 
LAVA JATO DESMASCARADA: O SILÊNCIO QUEBRADO POR EDUARDO APPIO 

UGT

UGT-PR MARCA PRESENÇA NA 
POSSE DA PRESIDÊNCIA DA ALEP

A UGT-PR, representada pelo presidente, Manassés Oliveira, e diretores Leonildo Guergolet, Fábio Mollin, Paulo 
Rossi e Messias da Silva, estiveram presentes na posse do novo presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, 
deputado estadual Alexandre Curi.
Na ocasião, também participaram o prefeito de Londrina, Tiago Amaral e  o conselheiro do TCE-PR, Durval Amaral. 
A UGT-PR deseja sucesso ao novo presidente e a todos os deputados eleitos, que os mandatos contemplem a prin-
cipal razão de se fazer política; a melhora da condição do povo paranaense e de todos os trabalhadores.
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COLUNA DO POTY
GIRO DA ROLETA POLÍTICA

As apostas e desejos começam a aparecer. Exem-
plos: Cristina Graeml tem desejos de sair candida-
ta a vice-governadora na chapa de Sérgio Moro, 
que vai sair candidato a governador. Mas, Moro 
cogita o nome de Pedro Lupion ligado ao agro-
negócio e que tem bom trânsito em todo Paraná. 
Cristina, pode sair candidata a senadora. Guto 
Silva pode ser candidato ao senado, dobradinha 
com Alexandre Curi candidato a governador. 
Darci Piana fica de reserva para alguma substi-
tuição imprevista. Paulo Martins tem pretensões 
e sonhos, mas no momento é melhor continuar 
como vice-prefeito. Outros nomes para vice-
-governador Leonaldo Paranhos, ex-prefeito de 
Cascavel é um excelente nome conhecido e re-
conhecido no sudoeste e região do estado. Ra-
fael Greca, a saúde já atrapalha, não terá pique 
para viajar o interior em todo estado. No PT 
o nome forte é de Enio Verri para governador, 
para o senado nomes de peso são: Gleisi, Zeca 
Dirceu, Ricardo Barros, o Leitão Vesgo segundo 
André Vargas, seu inimigo fidagal. Ricardo quer 
sair candidato a senador, mas até como suplen-
te é difícil de carregar! Mas tudo são conjecturas 
e desejos e tudo depende do crivo do sr. Carlos 
Roberto Massa, o Ratinho Jr. Se ele for candidato 
a presidente ou vice da república é um quadro, 
se não for, passa-se a borracha e muda tudo, daí 
é outra história. E o principal de tudo é que tem 
que combinar com os eleitores, eles que votam, 
eles que têm o poder na mão, e já deixaram ca-
ciques sem cabelo e sem penacho, vide, Álvaro, 
Requião, Beto Richa e outros caras-pálidas. Pode 
dar zebra! Tenho dito!!!

VELHOS OU NOVOS
Hoje estão predominando nomes novos na política, 
Ratinho Jr., Cristina Graeml, Guto Silva, Sergio Moro, 
Alexandre Curi, Eduardo Pimentel e Paulo Martins, 
que estão falando uma linguagem e propostas no-
vas através de novos meios de comunicação. Estão 
ficando na poeira os velhos nomes de Roberto Re-
quião, Álvaro Dias, Flávio Arns, Oriovisto Guimarães 
e outros mais esquecidos. O que não impede de um 
nome novo, que pode surgir de uma pessoa com 
mais idade não tenha sido candidato até hoje e ob-
tenha êxito, com experiência, simpatia, boas ideias e 
boa comunicação.

VACINA PERIGOSA TEM A QUE SALVA NÃO 
TEM?

No posto de saúde da praça Ouvidor Pardinho, se 
precisar da vacina contra PNEUMONIA não têm, 
a médica te orienta a você tomar no particular e 
pagando obviamente, lá no Posto de Saúde só se 
você tiver algo perigoso e ainda não morreu daí 

eles te conseguem uma vacina. Mas a vacina da 
COVID-19 que deixa sequelas e também mata, 
esta é obrigatória, essa eles têm de sobra, che-
gando a vencer e daí eles terem que descartar. O 
que fazem com as vacinas da PNEUMONIA que 
são compras e enviadas para o postinho. Eu não 
sei, mas pergunto: Que fazem com as vacinas? 
Elas viram poeira de estrelas!!!

RATINHO SEM PÂNICO NO PÂNICO

O governador Ratinho Jr. deu um show de com-
petência e administração no programa PÂNICO 
da TV Jovem Pan. É simpático, bem articulado, 
jovem preparado. Respondeu todas perguntas, 
mostrou a que veio, foi brilhante, se for o can-
didato do centro-direita e com um bom vice do 
nordeste ou sudeste, vai ser Presidente da Repú-
blica. O Paraná não tem um peso político desde 
Ney Braga e foi no governo do presidente Ernes-
to Geisel. Tivemos mais de 20 cargos nos melho-
res setores da história. Época de Ouro!

ERA TRUMP: AMÉRICA GRANDE NOVAMENTE
O presidente Trump já chegou mostrando as garras 
e colocando em execução os seus compromissos 
de campanha. Os dondocas governantes do mundo 
não gostaram, fizeram birra, bateram o pé e querem 
que seus países sejam pobres para ficarem mandan-
do na população com promessas paternalistas com 
a ideia de que o mundo produtivo e rico acate seus 
propósitos escusos. A Colômbia, México, Canadá e 
China berraram depois colocaram o rabo entre as 
pernas, porque acata quem têm juízo e precisa. O 
Panamá também quis fazer o engraçadinho, mas 
Trump mostrou que eles têm um tratado e deve ser 
cumprido pois os EUA podem intervir no Canal. Es-
tavam dando prioridade à China para passagem de 
seus navios. A América ainda é forte e tem o poder 
da potência e poder econômico. O tal de Trump não 
está blefando, tem bala na agulha, isto é poder eco-
nômico.

BONÉ DO TRUMP
Está fazendo sucesso o boné do presidente 
Trump, já imitado por Elon Musk, Pablo Marçal, 
Ratinho, pai, e agora até Lula está usando. Sim 
é um meio de comunicação excelente é charmo-
so e prático. Na Boca Maldita o presidente Ygor 
Siqueira e o Benjamim Duarte usam o boné do 
presidente americano TRUMP. “Make América 
Great Again”. É isso aí direita raiz.

 BONÉ DO PARANÁ
 A capital nacional do boné é Apucarana no Paraná, 
famosa no Brasil e no exterior, é um polo fabril de 
renome, exporta para todo mundo e é de excelen-
te qualidade. Existem dezenas de fabricantes na re-
gião. Quando pedir boné, peça BONÉ DO PARANÁ.

 ESSA VEIO DE ARAPONGAS
PERGUNTAR NÃO OFENDE, mas recebi essa de um 
amigo que em plena quinta, dois funcionários públi-
cos e um terceirizado aproveitaram a deixa e foram 
para o apartamento da família do ex-prefeito Sérgio 
Onofre em Santa Catarina. Nada de Verão Maior no 

Paraná, o hit é descer para BC, e fica a pergunta: 
O Chefe da Casa Civil do Palácio Iguaçu aprovou a 
saída da funcionária Gisele Salles Bernardo? A Pre-
feitura de Arapongas apoiou a descida do secretário 
de administração Gabriel Esper Duarte? E a CISMEL 
em Londrina liberou o araponguense Luiz Eduardo 
Almeida Freire? Estavam todos de férias?

Até postaram foto, pela transparência nos  
documentos nenhum estava de férias! 

JORNAL IMPACTO PR. LIBERDADE  
DE IMPRENSA SEMPRE
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LONDRINA

VEREADOR DEIVID WISLEY

A atuação do vereador Deivid Wisley em Londrina 
tem sido um marco na defesa dos direitos dos ani-
mais. Com projetos inovadores e uma luta incansá-
vel, ele tem avançado na legislação municipal para 
garantir mais dignidade e segurança aos pets e ani-
mais silvestres da cidade. Entre as conquistas de seu 
mandato, destacam-se leis pioneiras, a moderniza-
ção de políticas públicas e a concretização de um 
hospital público veterinário, que já atendeu mais de 
4 mil animais.

Fim das correntes: liberdade e bem-estar animal

Uma das leis mais impactantes propostas por Deivid 
Wisley foi a que proíbe a manutenção de animais 
presos em correntes ou cordas. A legislação busca 
garantir que cães e outros animais não sejam sub-
metidos a maus-tratos, promovendo alternativas 
mais humanizadas de cuidado, como espaços ade-
quados e enriquecimento ambiental. Essa medida 
reforça a responsabilidade dos tutores e estabelece 
diretrizes mais rígidas para evitar abusos.

Proteção contra fogos de artifício:  
menos barulho, mais respeito

Outra grande conquista do mandato do vereador foi 
a proibição da venda de fogos de artifício com es-
tampido em Londrina. O barulho excessivo gerado 
por esses artefatos causa estresse severo a animais 
domésticos, silvestres, bebês, idosos e pessoas com 
autismo. A nova legislação representa um avanço na 
conscientização e no respeito ao bem-estar coletivo, 
promovendo uma cidade mais segura e inclusiva.

Animais nos condomínios:  
modernização das regras

A modernização da legislação sobre trânsito e habi-
tação de animais em condomínios também foi uma 
bandeira levantada pelo vereador. Com regras mais 
claras e equilibradas, os tutores agora têm mais res-
paldo para conviver com seus pets em ambientes 

compartilhados, garantindo que os direitos dos ani-
mais e dos demais moradores sejam respeitados. O 
objetivo é evitar conflitos e promover uma convi-
vência harmoniosa, baseada na responsabilidade e 
no respeito.

Hospital público veterinário: um sonho realizado

A maior conquista do mandato de Deivid Wisley foi 
a luta pela criação do primeiro hospital público ve-
terinário de Londrina. O serviço, que já realizou mais 
de 4 mil atendimentos, oferece serviços essenciais 
para animais de famílias em situação de vulnerabili-
dade, proporcionando consultas, cirurgias e outros 
procedimentos de forma gratuita. Esse projeto é 
um marco na causa animal e representa um avanço 
significativo na proteção e no cuidado dos pets na 
cidade.

Compromisso com a causa animal

O trabalho do vereador Deivid Wisley reforça a im-
portância de políticas públicas voltadas ao bem-es-
tar animal e demonstra que a proteção dos direitos 
dos pets deve ser uma pauta prioritária. Com legis-
lações inovadoras e ações concretas, Londrina se 
torna um exemplo de cidade que valoriza a vida e a 
dignidade dos animais.

Para acompanhar mais sobre o mandato e  
as iniciativas do vereador, basta seguir  

suas redes sociais @deivid_wisley.

VEREADOR DEIVID WISLEY:  UM MANDATO DE AMOR E PROTEÇÃO AOS ANIMAIS 
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ONDAS LITORÂNEAS
PORTO DE PARANAGUÁ: 

É O MAIOR CANAL DE EXPORTAÇÃO DE ÓLEO 
VEGETAL E DE FRANGO CONGELADO DO BRASIL

Em 2024, o Porto de Paranaguá liderou a movi-
mentação nacional de óleo vegetal, frango conge-
lado e fertilizantes. Dados do Comex Stat mostram 
que as duas primeiras mercadorias foram campeãs 
de exportação, enquanto os fertilizantes lideraram 
as importações no porto paranaense. No caso dos 
granéis líquidos, a movimentação do píer público 
respondeu por 53,3% das operações totais. Em re-
lação à carne de frango congelada, o transporte é 
realizado em contêineres com controle de tempera-
tura (reefer), em uma área com 5.268 tomadas, que 
representa o maior pátio reefer da América do Sul.

ADRIANO RAMOS:
VAI À CÂMARA E DETALHA  

PRIMEIRAS CONQUISTAS DA GESTÃO 

A sessão solene de abertura da 19ª Legislatura da 
Câmara Municipal de Paranaguá (2025-2028) foi 
realizada no final da tarde desta segunda (3) presi-
dida pelo vereador Adalberto Araújo, com presença 
no plenário de todos os 19 vereadores. Seguindo a 
tradição de discursar na abertura do ano legislativo, 
o prefeito Adriano Ramos compareceu e fez uso da 
tribuna para detalhar resultados obtidos já no pri-
meiro mês da nova gestão. Adriano Ramos fez ques-
tão de saudar individualmente os edis, à imprensa e 
a todas as equipes de colaboradores.

CARNAVAL GUARATUBA 2025: 
LANÇADO EDITAL PARA CONTRATAÇÃO DE  
EMPRESA PARA REALIZAÇÃO DO EVENTO

ESTAMOS DE OLHO!!
Nesta semana foi publicado o edital de licitação 
01/2025, modalidade Pregão eletrônico, para a con-
tratação de empresa especializada na organização e 
realização de eventos para a prestação dos serviços 

de planejamento, coordenação e execução, com via-
bilização de infraestrutura, grupos musicais, serviços 
e fornecimento de apoio logístico para a realização 
do evento Carnaval de Guaratuba 2025. O recebi-
mento das propostas, documentos, abertura e dis-
puta de preços, será exclusivamente por meio ele-
trônico, no Portal de Compras do Governo Federal 
– https://www.gov.br/compras/pt-br .Término do 
prazo para envio da proposta, assim como a realiza-
ção da sessão, será no dia 19 de fevereiro de 2025, 
às 9h. 

MATINHOS
DALMORA EXONERA SECRETÁRIO DE  

CULTURA COM 35 DIAS APÓS A POSSE.

  BEETHOVEN
Muita gente de olho no Diário Oficial do muni-
cípio querendo saber o motivo da exoneração do 
PASTOR BEETHOVEN que assumiu a Secretaria 
de Cultura e já teve a exoneração. Quem será o 
novo nome que deve assumir e se inteirar do VE-
RÃO MAIOR que está acontecendo na cidade.

PONTA GROSSA
APÓS DERROTA DE SANDRO ALEX E 
MARCELO RANGEL, RATINHO JR.  
REFORÇA BASE COM FAMÍLIA CANTO

Ratinho Jr. e Mabel Canto 

Dentre o acordo dos Cantos com Ratinho Jú-
nior, cogita-se o retorno de Jocelito Canto 
para a Rede Massa. Mabel anda de ‘conver-
sinha’ com Sandro Alex e Marcelo Rangel – o 
primeiro foi o autor da ação que indeferiu a 
candidatura do seu pai, Jocelito Canto, para 
deputado federal em 2020, quando fez mais 
de 74 mil votos. 
Após a derrota da Prefeitura de Ponta Grossa, 
quando apoiou o deputado estadual Marcelo 
Rangel – terceiro colocado na eleição do ano 
passado –, irmão do secretário de Estado de In-
fraestrutura e Logística Sandro Alex, o governa-
dor Ratinho Jr. (todos do PSD), decidiu reforçar a 
sua base de apoio para 2026 na cidade.
Ele foi atrás da família Canto depois da vergo-
nha que passou em Ponta Grossa ao acreditar 
nos irmãos de que a vitória estava garantida. A 
deputada estadual Mabel Canto (PP) anunciou 
o seu retorno à base de apoio do Governo Ra-
tinho Jr. na Assembleia Legislativa na posse da 
Associação dos Municípios dos Campos Gerais 
(AMCG) na última semana, em Imbaú.
No evento, Mabel estava de ‘conversinha’ ao pé 
do ouvido com Sandro Alex e, em seu discur-
so, disse que estava conversando bastante com 
Marcelo Rangel. A aproximação de Sandro e 
Marcelo com Mabel se deu no segundo turno 
da eleição quando a apoiaram veladamente e 
perderam, mais uma vez. Sandro Alex foi o autor 
da ação que indeferiu a candidatura do seu pai, 
Jocelito Canto, para deputado federal em 2020, 
quando fez mais de 74 mil votos e foi o mais vo-
tado em Ponta Grossa com mais de 55 mil votos, 
que foram anulados, dando a vaga para Beto Ri-
cha.                                                                                                                                           

Em nota enviada para a Imprensa, Mabel 
ressaltou o apoio do líder do Governo Hus-
sein Bakri (PSD) para o seu retorno à base. 
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PUBLICAÇÃO LEGAL
SÚMULA DO PEDIDO DE RENOVAÇÃO  

DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
POSTO CANAL DELTA LTDA., CNPJ 03.051.532/0001-
46 torna público que requereu à Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente de Curitiba - SMMA a Renovação 
da Licença de Operação, para Comércio varejista de 
combustíveis para veículos automotores situada à Rua 
Izaac Ferreira da Cruz, 4615, Sitio Cercado, CEP 81910-
000, Curitiba/PR.

SÚMULA DE CONCESSÃO  
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

POSTO CANAL DELTA LTDA., CNPJ 03.051.532/0001-
46 torna público que recebeu da Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente de Curitiba - SMMA a Concessão da 
Licença de Operação, válida até 14/05/2025 para Co-
mércio varejista de combustíveis para veículos auto-
motores situada à Rua Izaac Ferreira da Cruz, 4615, Si-
tio Cercado, CEP 81910-000, Curitiba/PR.

EDITAL Nº 01/2025 SENAD-PR
A União, representada pelo Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública, neste ato representado pela Secretaria Na-
cional de Políticas sobre Drogas e Gestão de Ativos - SE-
NAD, por meio da contratação do Leiloeiro Público Oficial 
JOACIR MONZON POUEY, matriculado perante a JUCE-
PAR sob o nº 18/295, torna público, para conhecimento 
dos interessados que realizará LEILÃO NA MODALIDADE 
ELETRÔNICA para alienação de veículos destinados a 
circulação, sucata aproveitável, sucata aproveitável com 
motor inservível e sucata inservível, conforme condições, 
quantidades e exigências em edital. As sessões públicas 

serão realizadas no  dia 28 de fevereiro de 2025, nos ho-
rários previstos no ANEXO I – Relação de Lotes do edital 
de leilão. Será permitido a realização de lances a partir do 
dia de início, após a publicação no site www.monzonlei-
loes.com.br, mediante cadastro prévio. O edital na ínte-
gra encontra-se disponível no site www.monzonleiloes.
com.br.

EXTRATO DO EDITAL DE LEILÃO N.º 01/2025. 
PEDRO LERNER, leiloeiro público oficial devidamente 
matriculada perante a JUCEPAR sob o nº 20/322, contra-
tada pelo Municipio de Nova Santa Bárbara nos termos 
da Lei 14.133/2021, do Decreto Federal 21.981/32 bem 
como outras legislações pertinentes, torna público, para 
conhecimento de quaisquer interessados a realização de 
LEILÃO EXCLUSIVAMENTE ELETRÔNICO do tipo maior 
lance, para alienação dos bens declarados inservíveis a 
Prefeitura Municipal de Nova Santa Bárbara, através do 
site www.kronberg.lel.br , na data de 03/03/2025, com 
inicio do encerramento a partir das 10h00min, com as 
demais especificações constante no edital de leilão dis-
ponível no site , www.kronberg.lel.br bem como pelos 
canais gerais de atendimento da Prefeitura Municipal. 
Nada mais. 

SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
C. A. ANDREIS torna público que recebeu do Instituto 
Água e Terra, a Licença de Operação - LO, com validade de 
17/06/2020 até 17/06/2025 nº 17425 Depósito de areia e 
seixos Localizada na ESTRADA VILA VITORASSI, S/Nº, 
SALA 01, VITORASSI, SANTA TEREZINHA DE ITAIPU/
PR.
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CAMINHÃO COLETOR COM DINHEIRO 
DOADO DA ITAIPU TÊM DOIS PREÇOS? 

Em 2024 a prefeitura de Marmeleiro comprou em 
novembro de 2024, com dinheiro distribuído pela 
Itaipu Binacional, um caminhão coletor de resíduos 
Volkswagen Delivery 9-180 (4x2) por R$ 428.990,00 
de uma empresa de Goiânia. Em 29 de janeiro foi a 
prefeitura de Cruzeiro do Sul, que comprou da mes-
ma empresa de pequeno porte chamada Certo Bra-
sil um caminhão Volkswagen Constellation por R$ 
561.000,00 - https://www.econodata.com.br/consul-
ta-empresa/54807914000198-CERTO-BRASIL-DIS-
TRIBUIDORA-LTDA O estranho é ver a Volkswagen 
não seguir a Lei Ferrari para venda de seus cami-
nhões a prefeituras? E a compliance das prefeituras 
e da Itaipu não vêem nada demais, nem o TCE? 

Sede da Certo Brasil em Goiânia

VALOR BEM MIXURUCA!
DE CARONA EM ATA DO PARÁ?

Pode um contrato milionário desse hein TCE? Cadê a 
fi scalização do Ministério Público Estadual e do Tri-
bunal de Contas do Estado? Uma carona de quase 
6,5 milhões de reais? Para comprar Starlink do Elon 
Musk via vendedor do Amazonas? https://viadire-
tatelecom.com.br/ Empresa dos Hara Tiradentes, 
cujo administrador Ronaldo Tiradentes, que tem 
motivos de sobra para vender por carona em 
licitação do Pará para os parangolés do Paraná? ht-
tps://www.econodata.com.br/consulta-empresa/
34549659000113-VIA-DIRETA-TELECOMUNICA-
COES-VIA-SATELITE-E-INTERNET-LTDA. (Os links 
citados podem ser acessados com detalhes de 
todas negociações).
Consultando o Amazonas e sua contratação de Star-
link por intermediários encontramos essa pérola: 
“Ainda em 2023, outro contrato no valor de R$ 59 
milhões do governo amazonense para conectar 1,6 
mil escolas com a Starlink virou alvo de investigações 
pelo Ministério Público e o Tribunal de Contas do 
Amazonas. Isso porque duas empresas que fi zeram 
ofertas com menor preço foram desclassifi cadas do 
processo, conforme noticiado pelo Estadão na épo-
ca.” https://www.estadao.com.br/politica/contra-
to-de-r-59-milhoes-para-internet-da-starlink-de-

-musk-vira-alvo-de-investigacoes-no-amazonas/ E 
quem aparece no escândalo investigado pelo MP do 
Amazonas segundo o jornalão paulista - Via Direta e 
o seu dono Ronaldo Tiradentes . Deputados da APP 
Sindicato já estão de olho nesse contrato milionário 
e que parece não ter mais fi m.

Ronaldo Tiradentes feliz da vida ao 
vender Starlink do Musk para o Paraná

UM CONTRATINHO DE R$ 13.038.392,88 
MILHÕES DE REAIS POR ANO

 

João Luiz

João Luiz Giona Junior está a toda em contrata-
ção por carona em ata de preços (o TCE onde ele 
é proveniente concorda com isso? O ex-Secretário 
de Educação e Conselheiro do TCE Maurício Re-
quião concorda? Com a Via Direta encrencada no 
Amazonas com quase 6,5 milhões de reais, e aditiva 
mais um contrato com a Aovs Sistemas de Informá-
tica para cursos online no valor de R$ 13.038.392,88 
milhões de reais por ano. (https://www.alura.com.
br e https://encurtador.com.br/vEUQA)

ESSA É DURO 
DE ENGOLIR!
PTI DE ITAIPU 

FAZIA ANÁLISE 
DE 

CONSIGNADO?  
Muita gente de 
olho neste início 
de ano quando se 
renova contratos e 
avaliza outros que 
foram feitos recen-
temente. As letras 
pequenas as vezes 
dá até preguiça de 
ler mas tem cada 
coisa que é de arre-
piar os pelinhos do 
sovaco, não é mes-
mo “SEU CLÁUDIO 
STABILE?” 

DUZENTOS PAU 
PARA CARNAVAL?

O CARNASAC 
VEM AÍ COM 
VERBA PARA 

SOLTAR O 
FOLIÃO NA AVENIDA

BLOCO SÓ NÃO GAMA, 
QUE A GENTE MANDA GRANA!

PERGUNTAR NÃO OFENDE: 
QUAIS OS CRITÉRIOS PARA ENVIAR GRANA PÚ-
BLICA PARA O CARNAVAL DE ALGUMAS CIDA-
DES, SENDO QUE OUTRAS ESTÃO CANCELANDO 
A FOLIA PARA RECUPERAR PONTES, RUAS, ES-
COLAS ATINGIDAS PELAS CHUVAS NO ESTADO?

REPÓRTER CHIPA
TEM LINGUIÇA EMBAIXO DESSA FAROFA!
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CALÚNIA SOCIAL
PRESENTE DE DESPEDIDA: DES. KEPPEN ENCERRA MANDATO 

REAJUSTANDO AUXÍLIO ALIMENTAÇÃO PARA R$ 2.500,00 REAIS 
Uma despedida marcante da presidência do Tribunal de Justiça foi a do desembar-
gador Luiz Fernando Tomasi Keppen, que encerrou na segunda-feira (3), seu man-
dato como presidente do Tribunal de Justiça do Paraná (TJ-PR), mas não sem deixar 
mudanças signifi cativas e que serão lembradas nas mesas de todos os benefi ciados 
de agora em diante. Um de seus últimos atos administrativos foi a assinatura de 
um decreto que reajusta o valor do auxílio-alimentação de magistrados e servido-
res do Poder Judiciário estadual. A medida, publicada no Diário Eletrônico do TJ-PR 
número 3832, já está em vigor neste mês de fevereiro de 2025.
O auxílio-alimentação, que anteriormente era de R$ 1,9 mil, foi reajustado para R$ 
2,5 mil por mês. Segundo o decreto, o aumento foi justifi cado pela “necessidade 
de se manter o poder de compra do auxílio-alimentação dos magistrados e ser-
vidores”, destacando a importância de preservar as condições fi nanceiras desses 
profi ssionais frente à infl ação e às demandas diárias.

FOI UM VERDADEIRO REFORÇO NA BÓIA 
DA TURMA DO TRIBUNAL DA JUSTIÇA!

JÁ VAI TARDE!
RICARDO BARROS DEIXA SECRETARIA À CAMINHO DO GOVERNO LULA

O secretário da Indústria, Comércio e Serviços do Paraná, Ricardo Barros (PP) vai deixar o cargo 
nas próximas semanas para reassumir a sua cadeira na Câmara dos Deputados, em Brasília. Barros 
reuniu-se na segunda-feira (3) no Palácio Iguaçu com o governador Ratinho Junior (PSD) para co-
municar a decisão. Do encontro participou a deputada estadual, presidente regional do PP e fi lha 
de Ricardo Barros Maria Victoria. Pelo que se sabe está desprestigiado na prefeitura de Curitiba 
com os cargos que sempre abocanha, mas agora ele vai alçar novos voos lá em Brasília, aonde já 
foi fi gura polivalente por transitar em vários governos. Por aqui antes de viajar encaixou a fi lha, 
a deputada Maria Victória em uma vice-presidência da Assembleia.

VAI EMBORA E ESCOLHE O SUCESSOR!

Durante o encontro fi cou estabelecido que o PP deverá indicar o subs-
tituto de Barros na equipe do governador Ratinho Junior. Comenta-se 
que um dos nomes para a Secretaria seria de Cristiano Puppi, Evandro 
Roman, Tiago Whaterkemper, Marcelo Belinati e também do atual su-
plente de Barros, o tal de Marco Brasil, que é de Londrina. Quanto a 
Ricardo Barros, ao  chegar em Brasília poderá ser designado para uma 
vice-liderança do governo federal na Câmara dos Deputados, revelou 
a informação o site contraponto.

ALGUÉM CONHECE ALGUMA AÇÃO DESSE TAL 
DE MARCO BRASIL A NÃO SER CANTORIA?Marco Brasil

SÓ A POMADINHA!
O CALO DO GOVERNO DO PARANÁ NO TC

O conselheiro Fabio Camargo desde que saiu 
da Tribuna da Alep, quando era deputado, 
gostava de discursos espalhafatosos e acabava 
sendo destaque em vários meios de comuni-
cação. De uns tempos para cá após se acomo-
dar no cargo vitalício do Tribunal de Contas só 
encontra uma forma de voltar a mídia que é 
barrando contas, interferindo em licitações ou 
julgar contas do estado do Paraná para ganhar 
alguns minutos de fama, que passando algum 
tempo o presidente da casa acaba encerrando 
a novela criada por ele.
Desta vez está tramitando um processo pro-
tocolado pela Procuradoria-Geral do Estado 
(PGE) solicitando que o conselheiro Fabio Ca-
margo seja afastado da fi scalização e julga-
mento das contas do Poder Executivo estadual. 
O processo tramita em sigilo e fazia muito 
tempo que ninguém entrava com este tipo de 
ação.
TOMARA QUE ESTE PROCESSO NÃO SEJA UM 
NOVO COMBUSTÍVEL PARA O CONSELHEIRO!

TIRO NO PÉ!
BONÉ DO GOVERNO VIRA 
MEME DOS METRALHAS”

Após ministros e aliados do go-
verno Lula circularem pelo Con-
gresso Nacional no sábado (01), 
usando bonés com referência aos 
utilizados pelo presidente dos 
Estados Unidos Donald Trump e 
seus apoiadores, mas com os di-
zeres “O Brasil é dos brasileiros”, o 
acessório virou motivo de discus-
são na internet. A comparação aos 
bonés ao dos METRALHAS foi a 
maior gozação. 
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CASCAVEL Mano Preisner
UMA CIDADE ESBURACADA

A situação financeira da Prefeitura de 
Cascavel, deteriorada nos últimos qua-
tro anos, começa a cobrar seu preço, 
nada barato. A realidade foi escondi-
da da população, tendo os veículos de 
comunicação locais, regiamente pagos 
pelo Paranhos, recebido ordens de pas-
sar ao largo do tema. Até mesmo quan-
do o ex-prefeito tentou vender TODOS 
os imóveis do povo, não edificados, a 
preço de banana, a mídia abordou o as-
sunto. Vender para fazer o que com o 
dinheiro?..., nem mesmo essa questão 
básica foi discutida. A medida desespe-
rada indicava que buscavam matar dois 
coelhos na mesma batida: cobrir o rom-
bo das contas e ainda dar uma reforça-
da no “caixa de campanha”, apelido de 
propina.
Diversas áreas da administração sofrem 
as consequências dos descalabros. A he-
rança recebida pelo Renato Silva não é 
das mais agradáveis, e serão necessários 
esforço e competência de toda a equipe 
para dar ao atual prefeito a condição de 
terminar seu mandato de cabeça ergui-
da, não apenas na honestidade que se 
espera, mas também tendo cumprido 
boa parte do que prometeu na campa-
nha.

 PARA ANDAR NAS RUAS  
ESBURACADAS DO PARANHOS,  

PARECENDO A LUA, SOMENTE COMO 
ASTRONAUTA

Um dos pontos mais reclamados pela 
população, afora os tradicionais recla-
mes da saúde, da educação medíocre 
dos últimos oito anos e da paralisação 
quase total da melhor clínica de recu-
peração de dependentes químicos, é a 
situação da estrutura viária urbana. A 
maioria absoluta das ruas e avenidas 
estão esburacadas, tipo queijo suíço, e 
o processo de piora é acelerado. A pre-
feitura, no momento, não tem a menor 
condição de efetuar as obras necessá-
rias, por falta de dinheiro nos cofres do 
Paço, também esburacados pela farra de 
gastos com cabos eleitorais indicados 
pelos vereadores da gestão passada, 
pelo excesso de cargos “de confiança”, 
pelo exagero das “gratificações de fun-
ção”, e pela “dedicação exclusiva”, forma 
encontrada pelo Paranhos para burlar a 
legislação e dar remunerações diferen-
ciadas aos funcionários que rezavam na 
cartilha política do ex-prefeito.

O tempo voa, e sabe-se que os primei-
ros meses de uma gestão são decisivos 
para a população “julgar” se o prefeito 
atual é melhor ou pior que o anterior. 
Renato, na falta de recursos para con-
sertar os desmandos recebidos, como o 
caos das ruas e avenidas, tem uma saída 
emergencial, não muito honesta, mas de 
eficácia comprovada: dobrar os valores 
da imprensa. Caso todos falem que está 
muito bem, que vai dar certo, cria-se 
um “feel good”, e a profecia fica auto 
realizável. O povo engole, pois tende a 
acreditar no que ouve e lê, sem muitos 
critérios de avaliação. Conheço pessoas 
que se julgam inteligentes que acham 
que é verdade que Cascavel é a segunda 
melhor cidade do Brasil.

FAG 
Reconhecidamente um dos maiores or-
gulhos dos cascavelenses, a FAG inicia o 
ano neste mês de fevereiro com recorde 
de inscrições para os seus cursos, que 
cobrem todas as áreas do ensino supe-
rior. Fruto da vontade do empreendedor 
Assis Gurgacz e da Dona Nair, de retri-
buir a Cascavel o sucesso empresarial 
conquistado em décadas de trabalho 
duro, a FAG é a nossa maior matriz cul-
tural, reconhecida nacionalmente pela 
excelência do aprendizado que seus 
alunos recebem, excelência esta con-
firmada pelas avaliações do MEC que 
em geral alcançam a nota máxima. A 
incorporação do Hospital São Lucas, há 
alguns anos - com os milionários inves-
timentos que o Hospital recebeu - foi a 
cereja do bolo, completando um com-
plexo educacional do mais alto nível.
O conjunto arquitetônico lindo, feito 
num momento de inspiração da NBC Ar-
quitetos, por si só já encanta as pessoas 
que a visitam pela primeira vez, mas não 
é a sua maior virtude. A qualidade dos 
cursos brilha mais.

SHOW RURAL E O NOSSO  
IBRAIM FAIAD

A partir deste domingo os portões do 
Show Rural Coopavel, edição 37, abrem 
para a tradicional Missa Campal e per-
manecem recebendo visitantes até a 
próxima sexta-feira, 14. Mais de 300.000 
pessoas são esperadas, e a expectati-
va é de movimentação de mais de UM 
BILHÃO DE DÓLARES na aquisição dos 
mais modernos equipamentos de pro-
dução de alimentos fabricados no mun-
do. É hora de aplaudir o Dilvo Grolli, o 
Rogério Rizzardi, e toda a equipe técnica 
da Coopavel que a cada ano apresen-
ta um evento maior e melhor. É hora 
de rever e dar um carinhoso abraço 
no nosso estimado Ibraim Faiad, um 
dos responsáveis pelo estágio atual da 
Coopavel, que no passado, em épocas 
de vacas magras da nossa cooperativa, 
junto com o Salazar, o Dilvo, o então 
deputado estadual Mário Pereira, e mui-
tos outros, tiraram a empresa de uma 
situação duríssima e alicerçaram uma 
das melhores empresas do agronegócio 
brasileiro.
Ibraim é conhecido nacionalmente no 
meio ruralista, mas poucas pessoas fo-
ram desse setor conhecem o trabalho 
realizado por ele em Brasília e nos go-
vernos estaduais na atração de verbas, 

na regulamentação da legislação que 
rege a agricultura, e na estruturação do 
setor cooperativo que é exemplo para o 
mundo. Ibraim é uma das nossas poucas 
unanimidades, e a cada evento recebe o 
carinho e o respeito dos cascavelenses. 
Claro que também vou lá dar um abraço 
no mestre Ibraim.

DILCEU SPERAFICO
Em artigo publicado esta semana, o de-
putado Sperafico denunciou o aumento 
dos brasileiros em situação de rua, que 
deu um triste salto em 2024, com sig-
nificativo aumento em relação ao ano 
de 2023. Os números são assustadores: 
de 262.000 pessoas em 2023, passamos 
para 328.000 pessoas em dezembro de 
2024, aumento de 25% de um ano para 
outro. Para ajudar na avaliação do de-
sastre social, lembra o deputado que 
há 11 anos (2013) o país contabilizava 
23.000 pessoas nas ruas, número 14 ve-
zes menor que atualmente. Essas esta-
tísticas foram coletadas pela Universida-
de Federal de Minas Gerais.

DILCEU SPERAFICO

Em pleno recesso parlamentar, Spera-
fico atendeu centenas de lideranças do 
interior do Paraná, que procuravam na 
Câmara Federal ajuda para seus muni-
cípios. Corbélia e Toledo já receberam 
os comunicados oficiais de verbas che-
gando através de emendas parlamenta-
res do Sperafico. No dia 14 de janeiro, 
Dilceu entregou R$ 5 milhões para o 
prefeito Mario Costenaro aplicar livre-
mente, e no dia 15 foi a vez de Corbélia, 
com a entrega ao Tiago Stefanello de 
verbas para obras viárias no total de R$ 
753.000,00.
E tem uns idiotas que acham que as 
emendas parlamentares são nocivas...

ENQUANTO ISSO NO JUDICIÁRIO...

CARLA ZAMBELLI E FERNANDO 
FRANCISCHINI

...segue a luta para cassar todo o círculo 
mais próximo do Bolsonaro. A cassação 
da Deputada Carla Zambelli pelo TRE 
paulista representa a anulação da von-
tade política de 946.000 eleitores, além 
dos votos dos outros deputados fede-
rais “ajudados” pelos votos da Zambelli 
que podem ser afastados, como acon-
teceu no Paraná quando o Fernando 
Francischini (coincidentemente todos 
bolsonaristas declarados) foi afastado 
da Assembleia Legislativa juntamente 
com outros deputados estaduais do PL.
Não vai ficar nisso. Vêm aí mais cassa-

ções, até a dizimação da base bolsona-
rista.
Uma das esperanças da população voltar 
a eleger livremente o candidato de sua 
preferência é a atuação da nova OAB, 
renovada nos estados. Não é apenas a 
OAB-Paraná que mostra que submissão 
ao sistema não está nos seus planos. No 
Brasil todo, jovens advogados, mais sé-
rios e menos pragmáticos – leia-se cíni-
cos - que os antigos, mostram insatisfa-
ção com a desmoralização acelerada do 
Judiciário, clara e indesmentível.
A respeito da nova mentalidade, e da 
nova postura da classe dos advogados, 
sugiro que sejam bem guardadas as en-
trevistas do presidente da OAB-Paraná, 
recentemente empossado, Luiz Fernan-
do Pereira, sobre o ativismo judicial do 
STF, e suas opiniões sobre as prisões da-
queles pobres coitados do dia 08 de ja-
neiro, condenados a penas maiores que 
autores confessos de crimes hediondos.

TRUMP E A ESTRATÉGIA MANJADA
Desde o início dos séculos, pessoas in-
teligentes escondem as suas pretensões 
quando começam uma negociação. Te-
mos exemplos rotineiros o tempo todo. 
Por exemplo: aqui em Cascavel, o jovem 
Henrique Mecabô queria participar do 
Executivo municipal. Sabia que o Rento 
Silva tinha preferência do ex-prefeito, 
conhecia os detalhes da negociação. Aí 
saiu discursando como candidato a pre-
feito, quando pretendia na verdade um 
convite para vice do Renato. Deu certo.
Em outro nível de importância, o Trump 
é campeão nessa estratégia. Quer nego-
ciar um acordo para México e Canadá 
pararem de fazer vistas grossas às imi-
grações ilegais para os EUA, ajudando a 
policiar as fronteiras, faz o que? Anuncia 
um aumento pesado nas tarifas de im-
portação de produtos com grande peso 
econômico, assustando os mercados 
desses países. Poucos dias depois, “con-
corda” em adiar as medidas tributárias, 
em troca de compromissos pesados re-
lativos aos imigrantes ilegais. A história 
da ocupação por forças militares ame-
ricanos do território palestino é mais 
uma que mostra como Trump age para 
conseguir resultados rápidos. Em breve 
a Palestina, por ação dos seus habitantes 
(que elegeram o Hamas) vai expurgar do 
seu território os terroristas, e a coisa vai 
dar uma melhorada por algum tempo. 
Paz verdadeira, duradoura, é uma uto-
pia naquela região. Então, Trump toca o 
terror na população, recua e consegue 
o que quer, de forma mais rápida que 
pela diplomacia. É o popular “põe a vaca 
na sala”.
E eu, que tenho pavor de político que 
ensaia cada palavra, que só fala o que 
o povo quer ouvir, não tenho como 
desgostar do Trump. Autoritário até 
o limite da prepotência, nacionalis-
ta (ninguém vai desapropriar, leia-se 
roubar, refinarias dos EUA como fez o 
Maduro com a Petrobrás do Lula), ar-
rojado, faz o gênero “meio louco” que 
acho melhor que esses bundas-moles 
covardes que obedecem às ordens do 
Alexandre de Moraes: “O Ramage eu 
não aceito para chefiar a Polícia Fede-
ral no Rio de Janeiro...”.   
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O PLÁ

VALE A PENA VER DE 
NOVO?

O matreiro político como 
ele só, Lula da Silva (PT) co-
meçou a dar os pitacos de 
quem deseja enfrentar na 
eleição de 2026 na última 
quarta-feira (05). Ao criticar 
o Projeto da oposição que 
pode libertar condenados 
do 8 de Janeiro e reverter 
inelegibilidade do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) 
que será discutido com lí-
deres partidários, segundo 
o novo presidente da Câ-
mara, Hugo Motta, ele sol-
tou o verbo nessa semana. 
 
Lula manifestou sua desa-
provação em relação aos pedidos de anistia para 
os condenados pelos eventos de 8 de janeiro, 
feitos pelo ex-presidente Bolsonaro. Ao ques-
tionar a legitimidade das reivindicações de ino-
cência antes que as punições sejam definidas, 
lembrou que o ex-presidente, que se encon-
tra inelegível até 2030, enfrenta investigações 
da Polícia Federal em três inquéritos, incluin-
do um sobre a tentativa de golpe de Estado. 
 
Em um tom que parece mais buscar a polariza-
ção por achar que consegue vencer Bolsonaro 
em 2026, Lula alegou que “nem terminou o 
processo e as pessoas já querem anistia, ou 
seja, eles não acreditam que sejam inocen-
tes? Eles deveriam acreditar [na inocência] 
e não ficar pedindo anistia antes de o juiz 
determinar qual é a punição ou se vai ter. 
Quando pessoas nem foram condenadas e 
estão pedindo anistia é porque estão se con-
denando”, declarou na entrevista concedida a 
várias rádios.

LANÇOU O DESAFIO: “SE FOR COMIGO,  
VAI PERDER OUTRA VEZ!”

Lula também desafiou o ex-presidente Bolsonaro, 
afirmando que, caso a Justiça reconsidere sua ine-
legibilidade e permita sua candidatura, ele terá uma 
nova derrota nas urnas. “Vocês terão direito de de-
fesa que nunca houve para mim, para ele vai ha-
ver. E, se a Justiça entender que ele pode concorrer 
às eleições, ele pode concorrer e, se for comigo, vai 
perder outra vez. Não há possibilidade de a men-
tira ganhar a eleição nesse país”, afirmou o petis-
ta.                                                                                                                                                                                      

POLARIZAÇÃO
Lula usa essa estratégia com dois pensamentos cer-
tamente que é trazer Bolsonaro  para uma rivalidade 
direta e evitar nomes que estão surgindo com ficha 
limpa é ótimas aprovações nas pesquisas como Ra-
tinho Jr.(PSD) , Tarcísio de Freitas (REP) e Ronaldo 
Caiado (UB) e que devem crescer ainda mais com o 
descontrole total que está o Brasil economicamente 
nos últimos meses com aumento da cesta básica, 
dólar e combustíveis e consequentemente a infla-
ção.                                                                                                                                                                                              

SE BOLSONARO FOSSE HOMEM!!!
O atual presidente fez questão de lembrar na en-
trevista a decisão de Bolsonaro de se exilar em Mia-
mi após as eleições de 2022, ressaltando a falta de 
respeito ao não comparecer à cerimônia de posse 
de entrega da faixa em Brasília. “Se ele fosse um 
homem que não tivesse preparado toda aquela 
podridão de comportamento, ele teria ficado e 
dado posse como qualquer ser humano civilizado 
faria, mas ele não. Vamos aguardar o julgamento 
com muita tranquilidade”, expressou.

PROJETO DA ANISTIA NA  
MÃO DE HUGO MOTTA

Atualmente, um projeto de lei que propõe anistia 
aos condenados do 8 de janeiro está sendo anali-
sado na Câmara dos Deputados, gerando intensos 
debates políticos. Bolsonaro acredita que a apro-
vação dessa proposta pode ser vantajosa para ele, 
uma vez que está interligada a outras iniciativas que 
poderiam reverter sua situação de inelegibilidade. O 
novo presidente da Câmara, Hugo Motta, do Re-
publicanos da Paraíba, garantiu que a discussão so-
bre o tema será conduzida de maneira imparcial nos 

próximos dias. A tramitação 
do projeto de lei se tornou um 
ponto crucial nas relações po-
líticas, refletindo a polarização 
entre os grupos que apoiam e 
os que se opõem a Bolsonaro.
                                       

 SE AGARRA AONDE DÁ!
SECOM BRASÍLIA USA  
INDICES DO PARANÁ  

PARA DESTACAR AÇÕES  
DO GOVERNO LULA 

Sem muito o que mostrar nas 
últimas semanas com tantas 
notícias de aumentos em vários 
setores do governo, a SECOM-
-Secretaria de Comunicação 
Social de Brasília usou as redes 
sociais para divulgar ações do 
Paraná na tentativa de tapar o 

sol com a peneira a queda de arrecadação e índices 
desastrosos da economia do país desde a pandemia 
da covid.

“SE FOR COMIGO, VAI PERDER OUTRA VEZ!”
LULA QUER POLARIZAÇÃO PARA EVITAR A DERROTA OU CONCORRENTES?
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